

# Biarritz

## Un espace à apprivoiser

**SAINT-MARTIN** Les SDF du point accueil jour Zuekin sont, depuis une semaine, dans leurs nouveaux locaux. Ils ont deux fois de place que ce qu'ils avaient au parc Mazon

Raphaëlle Gourin

Ils sont au rendez-vous dès l'ouverture, allée du chanoine Manterola, comme ils l'étaient dans la maisonnette de l'avenue de la République, à l'entrée du parc Mazon. Depuis une semaine le point accueil jour (PA) Zuekin pour SDF et personnes en grande précarité a investi ses nouveaux locaux. Ils étaient jusqu'ici occupés par le centre social Maria-Pia, à présent installé à Pétricot.

Déménager le PA, il en était question depuis la rentrée 2017. La cohabitation avec les riverains et usagers du parc s'était tendu cet été-là. Des plaintes répétées à la mairie ont accéléré le déménagement. Encore fallait-il trouver un lieu adapté proche du centre-ville et l'aménager en conséquence. C'est chose faite.

Avec 120 m<sup>2</sup> sur deux niveaux, Zuekin a doublé sa surface. Ici comme là-bas, les matins et deux après-midi en semaine, les bénéficiaires se douchent, se reposent, lavent leur linge, se reposent, font des activités, ont un suivi social et médical. Ils sont une trentaine à fréquenter Zuekin à l'année.

### S'écrouler de fatigue

Dehors, des anneaux ont été fixés au mur et des cages grillagées installées pour les chiens. Des bancs vont s'y ajouter.

À l'intérieur, l'étage est réservé aux espaces des professionnels et bénévoles. Au rez-de-chaussée, on entre par une vaste salle qui flue la peinture fraîche, avec coin cuisine et tables. Derrière, des douches, une buanderie, un coin repos, un bureau, des placards pour ranger les produits d'hygiène et une réserve pour les aliments. «Avant, nos usagers devaient utiliser les toilettes publiques. Il n'y avait pas de coin pour qu'ils puissent dormir un peu au lieu de s'écrouler de fatigue sur les tables. Il n'y avait pas de local fermé pour la nourriture et les produits de toilette», compare Brigitte Pradier, la présidente de Zuekin.



La taille des nouveaux locaux nécessite la présence de trois bénévoles au lieu de deux. PHOTOG. R. GOURIN

### Sous la houlette d'Atherbea

Un réseau structuré, mais aussi de professionnaliser les actions de la structure à destination des plus démunis. Les deux travailleuses sociales passent du coup aussi dans le giron d'Atherbea qui devient leur employeur. De quoi, pour elles se sentir moins isolées dans leurs pratiques face à un public compliqué. Elles pourront plus simplement profiter des expériences de leurs autres collègues et de formations.

«C'est acté, le point accueil jour de Biarritz passera en janvier sous la houlette de l'association Atherbea. Elle gère plusieurs structures sur le BAB, accueille et œuvre à la réinsertion sociale des personnes en difficulté, sans logement, sans ressources et sans travail. C'était un souhait de Zuekin qui, de son côté, continue à gérer la partie bénévole. Cela permet non seulement d'être adossé à

monde» Les SDF ont reçu des consignes en ce sens. Pas question, par exemple, «de squatter le trottoir devant Zuekin avec des bières à la main». Un cahier de doléances est mis à disposition des habitants. Une nouvelle réunion est prévue dans deux mois.

(1) Renseignements au 05 59 24 95 19.